
Карамельный солод 
и не только

Губернатор Алтайского края Виктор Томенко посетил 
предприятие «Центральное» в Родинском районе. Недав-
но здесь начали выращивать солод в дополнение к уже 
традиционной продукции – ячменю, пшенице, чечевице, 
гречихе, рапсу, льну и гороху.

Компания входит в тройку лидеров по выращиванию 
зерновых, а вот солод – новинка, необходимая для замены 
европейских аналогов. По мнению главного технолога цеха 
по производству солода Рустама Кадряева, качество продук-
ции высокое.

«Во время рабочей командировки в район мне показали 
полный цикл производства – от выращивания ячменя до 
сушки и упаковки солода. И планы по развитию есть», – по-
делился Виктор Томенко.

В год предприятие может производить до 1500 тонн соло-
да. При этом его успешно реализуют не только в Алтайском 
крае, но и в соседних регионах.

Также в «Центральном» планируют освоить производство 
карамельного солода, который сейчас поставляют в основном 
из-за рубежа. Конкуренция на этом рынке низкая.

Кредит одобрен
Алтайский край направит 800 млн рублей на закупку 

65 автобусов за счет специального кредита. Об этом заявил 
губернатор Виктор Томенко.

Автобусы закупят разного размера в зависимости от 
нужд муниципалитетов. Так, Барнаул получит 41 единицу 
транспорта вместимостью до 100 человек, Камню-на-Оби 
и Горняку нужны пять автобусов поменьше – на 30–50 че-
ловек каждый.

Для Алейска, Славгорода, Заринска и Змеиногорска при-
обретут еще 19 автобусов на 19–25 мест каждый.

«Казначейский кредит нам совсем недавно был одобрен. 
Такие кредиты выдаются на длительный срок – до 15 лет 
и под низкую ставку – 3%. Надеюсь, все пойдет по плану и 
уже в следующем году новые автобусы начнут свою работу 
в наших городах», – поделился губернатор.

События на Украине
Об основных событиях 510-го дня специальной военной 

операции России.
Киев в три часа ночи совершил террористическую атаку 

на Крымский мост при помощи двух надводных беспилот-
ников. Повреждена автодорожная составляющая моста, 
погибли двое взрослых, пострадал один ребенок, сообщает 
Национальный антитеррористический комитет. Следствен-
ный комитет РФ в рамках уголовного дела устанавливает 
причастных на Украине к теракту.

ВСУ потеряли в ходе безуспешных атак на двух направле-
ниях почти 400 человек, сообщает Минобороны РФ. Одну из 
атак сорвали артиллеристы группировки «Восток».

Российская ПВО перехватила три ракеты Storm Shadow 
и три снаряда HIMARS. В Краматорске уничтожен склад 
топлива для оперативно-тактической группы «Лиман».

Никита ИВАНОВ
По информации «РИА Новости»
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Ягодка малинка
19 июля отмечается 
вкусный праздник – День 
пирожков с малиновым 
вареньем.

Его начали отмечать в 2015 году, и, несмотря 
на молодость, он уже обрел своих почитателей.

Этот праздник приходится на разгар летнего 
сезона, когда малина начинает поспевать, поэто-
му поучаствовать в нем могут все желающие без 
особого труда. Просто надо испечь или купить 
пирожок с малиной.

В нынешнем году в Алтайском крае погода 
очень капризная: то холодно, то очень жарко. 
Поэтому малина в этом году поспеет позже – к 
самому концу июля. Однако ягоды уже начали 
наливаться соком, и испечь пирожки с первым 
урожаем уже можно.
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В 14 муниципальных образованиях края 
работает 41 санаторно-курортная организация. 
В отрасли работают более 5 тыс. человек. Флаг-
маном санаторно-курортного направления в 
регионе является Белокуриха. На протяжении 
11 лет ее признают лучшим курортом федераль-
ного значения. В 2022 году этот город посетили 
более 300 тыс. человек.
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Ветер юго-восточный, 5-10 м/с, по западу 
порывы до 18 м/с. Переменная облачность. 

Преимущественно без осадков.

+29о +34о +29о +31о

Ветер юго-западный, 4-9 м/с, поры-
вы до 17 м/с. Переменная облач-
ность. Местами кратковременные 
дожди, грозы.

  ПРОГНОЗ .

Ветер южный, 5-10 м/с, порывы до 
15-20 м/с. Переменная облачность. 
Ночью местами, днем на большей 
части территории кратковре-
менные дожди, грозы. 

20 июля

21 июля

Шторм-прогноз, неблагоприятные погодные условия.

день +15о +20о

+28о +33о

ночь
+

день +13о +18о

ночь

+27о +32о
+

  ЗАКОН .
Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

в Барнаулев крае
сегодняПапе нужно 

на 
«Госуслуги»

В Госдуме предложи-
ли разработать систему 
комплексного информи-
рования многодетных 
отцов и отцов-одиночек 
«Я – папа». Данный сер-
вис разместят на пор-
тале государственных 
услуг, сообщает ТАСС.

Авторы инициативы 
отмечают, что в основном 
люди знают о льготах и 
выплатах многодетным 
матерям и матерям-о-
диночкам, но не знают, 
полагается ли аналогич-
ная поддержка для отцов. 
В Интернете содержится 
много разрозненной ин-
формации – часть из нее 
устаревшая или недосто-
верная.

Кроме того, предлагает-
ся разработать механизм 
персонализированной ак-
туализации сведений в 
разделе «Я – папа». С его 
помощью будут направ-
ляться уведомления на 
«Госуслугах» об акту-
альных льготах и мерах 
поддержки, которые 
соответствуют возрасту 
и количеству детей мно-
годетных отцов и отцов-
одиночек.

Герман КИТИН

О спирт, ты – шум!

«Желаю подлинного 
праздника»
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!

!

!

Депутаты Алтайско-
го краевого Заксобра-
ния большинством 
голосов поддержали 
инициативу парла-
мента Астраханской 
области наделить 
российские регионы 
полномочиями в сфе-
ре общественного пи-
тания и продажи ал-
когольной продукции. 
Голосование по отзыву 
за соответствующий 
законопроект прошло 
14 июля.

Инициаторы разработали 
документ в целях обеспече-
ния тишины, общественного 
порядка и покоя граждан пу-
тем ограничения потребле-
ния алкогольной продукции в 
объектах общепита, которые 
расположены в многоквартир-
ных домах и на прилегающих 
к ним территориях.

Новый проект предлагает 
дать органам региональной 
госвласти полномочия по 
установлению дополнитель-
ных ограничений времени, 
мест и условий розничной 
продажи алкогольной про-
дукции при оказании услуг 
общественного питания.

Принятые в последние 
годы законодательные реше-

ния не позволяют в полной 
мере решить сложившую-
ся проблему и обеспечить 
тишину и покой жителей 
многоквартирных домов, 
поэтому для многих субъек-
тов РФ проблемы, связанные 
с деятельностью объектов 
общепита, расположенных 
внутри и вблизи многоэтажек 
и круглосуточно продающих 
спиртное, остается актуаль-
ной.

Сейчас регионы имеют 
право вводить дополнитель-
ные ограничения только в 
отношении минимальной 
площади зала обслужива-
ния в объектах общепита. 

Если размеры зала меньше 
определенного минимума, 
то продажа алкоголя в таком 
месте запрещается.

В пресс-службе АКЗС отме-
тили, что российские регио-
ны не в первый раз обращают-
ся в Госдуму с инициативой 
расширить полномочия субъ-
ектов по ограничению време-
ни и мест продажи алкоголь-
ной продукции при оказании 
услуг общественного питания 
в многоэтажках. Но пока эти 
законопроекты отклонялись 
еще до рассмотрения на пле-
нарном заседании Думы.

Ксения  
ШИРЯЕВА

Вчера в Барнауле начались Шукшинские 
дни на Алтае. В этом году в программу 
фестиваля вошло больше 60 мероприя-
тий, которые пройдут в 12 муниципа-
литетах.

По традиции старт 
празднику дали у памят-
ника В.М. Шукшину – в 
торжественном откры-
тии приняли участие 
гости фестиваля – заслу-
женный артист России 
Борис Галкин; писатель, 
доктор культурологии 
и автор «Словаря язы-
ка Василия Шукшина» 
Владимир Елистратов; 
президент Ассоциации 
документального кино 
Союза кинематографи-
стов России Галина Ле-
онтьева и другие.

Министр культуры 
края Елена Безрукова 
передала собравшимся 
поздравления от губер-
натора Виктора Томенко.

– Мы здесь, возле па-
мятника Василию Мака-

ровичу, открываем наш 
большой всероссийский 
праздник – красивый, 
душевный, широкий, 
который закончится в 
селе Сростки, пройдя по 
12 территориям Алтай-
ского края. Сегодня тре-
мя самолетами прилете-
ли наши гости. Шукшин 
для нас – это, конечно, 
родина, душа и правда.

Владимир Елистратов 
отметил:

– Шукшин – это вселен-
ная, огромный космос. У 
меня для него два слова: 
загадка, даже таинство, и 
праздник.  Остается ощу-
щение радости от всех его 
текстов, фильмов, от того, 
как он желваками играет. 
Жить хочется после этого!

(Окончание на 4 стр.)

Сегодня так называемых пивнух может быть 
до нескольких точек в многоквартирном доме.

Игорь Петренко приехал с женой – актрисой Кристиной Бродской.

Екатерина Шукшина. Перед памятником нашему земляку. Выступает ансамбль «Повелика» из Зонального района.



№ 130 (30997)
Среда, 19 июля, 2023 год2 ДЕЛОВАЯ СРЕДА

Проекты участников Губер-
наторской программы пе-
реподготовки инженерных 
кадров помогают решать 
и вопросы занятости.

Без сверхурочных работ
Елена Дунина работает главным 

технологом на «Барнаултрансма-
ше». В 2004 году она окончила Ал-
тайский государственный техни-
ческий университет. Спустя почти 
два десятилетия Елена вновь по-
бывала в стенах своего вуза.

– Я не проходила за последние 
годы никакой переквалификации. 
Когда узнала об этой губернатор-
ской программе, то сразу решила 
принять в ней участие, – подчер-
кнула главный технолог, – потому 
что не хватало знаний по работе с 
крупными проектами. Очень при-
годился курс по управлению про-
ектами, с которым познакомилась 
в эти месяцы. В Минпромторге был 
разработан план технического пе-
ревооружения, который касается 
нашего предприятия. Подготовили 
документы для получения средств 
на капитальный ремонт производ-
ственных зданий и на то оборудо-
вание, которое нам дополнительно 
необходимо. Я была исполнителем 
в реализации всего этого проекта.

На финише учебной программы 
ее участники должны были под-
готовить выпускную квалифика-
ционную работу, непосредственно 
связаную с тем предприятием, на 

котором они трудятся. Елена Ду-
нина разработала проект усовер-
шенствования технологического 
процесса обработки коленчатого 
вала.

– Эта новация позволит нашему 
предприятию выйти на объемы 
производства в три раза большие, 
чем сейчас, – уверена Дунина. – За 
счет внедрения четырех обраба-
тывающих центров численность 
специалистов на участке увели-
чится на три человека. Не будет 
и сверхурочных работ.

Елена, помимо чисто инже-
нерных знаний, дополнительно 
получила новую информацию о 
мотивации персонала.

– Считается, что не всем со-
трудникам требуется чисто мате-

риальная мотивация, – уточнила 
Елена. – Кому-то, наоборот, стоит 
дать возможность дополнительно 
реализовать себя при выполнении 
сложного задания, поощряя до-
брым словом. К сожалению, не 
всегда можно влиять на получение 
работниками каких-то материаль-
ных преимуществ. Остаются в этом 
случае только моральные рычаги 
для членов своей команды.

Кадровый голод помогает ре-
шать «Барнаултрансмашу» по-
стоянный контакт с будущими 
машиностроителями в полите-
хе. Студенты на предприятии 
получают помощь в подготовке 
дипломных работ. Производствен-
ники при этом подбирают себе 
заранее будущих коллег. Вот и в 
прошлом году три выпускника 
вуза пришли на работу на «Бар-
наултрансмаш».

– Проработав всего год, они 
показали свой высокий профес-
сиональный уровень. Не только 
сами многому научились, но и 
внесли большой вклад в работу 
предприятия. Поэтому эти специа-
листы получают сейчас достаточно 
высокую зарплату, – подчеркнула 
Елена Дунина.

Для снижения расходов
Дмитрий Матвиенко – инженер 

службы технического аудита Барна-
ульской сетевой компании. Политех 
он окончил в 2018 году, но его стаж 
работы в энергетике уже семь лет.

– Продолжил семейную тра-
дицию, – улыбается Дмитрий, – 
ведь отец и дядя тоже работают 
в энергетике.

В службе технического аудита 
коллега Дмитрия в прошлом году 
тоже участвовал в обучении по гу-
бернаторской программе.

– Только одно расстроило: курс 
показался коротким, – оценивает 
инженер. – Но программа обучения 
была хорошо продумана. Много но-
вого и полезного открыл для себя. 
Некоторые темы были раньше на 
слуху, но более глубоко изучил их 
теперь.

Проект, подготовленный Дми-
трием Матвиенко, посвящен вне-
дрению интеллектуальных систем 
учета электроэнергии в многоквар-
тирных домах.

– Новая система позволяет еди-
новременно произвести снятие 
показаний со всех приборов учета, 
установленных в доме, – уточнил 

специалист. – Это положительно 
повлияет на составление балан-
са электроэнергии: сколько в дом 
пришло и было израсходовано. Раз-
ница составляет потери, которые 
являются основной и актуальней-
шей проблемой электроэнергети-
ческой отрасли.

Проект Дмитрия позволяет 
добиться минимального уровня 
энергетических потерь. Но при 
этом помогает и потребителям 
снизить свои расходы.

– Внедрение новых систем учета 
положительно сказывается на всех 
участниках рынка электроэнергии. 
Любой потребитель в жилой кварти-
ре увидит свое точное потребление 
электроэнергии. А это снизит расхо-
ды за счет вычета объемов ОДН (об-
щедомовых нужд), – уверен инженер.

Почти две сотни
Обучение по программе рассчи-

тано на четыре с половиной меся-
ца (320 часов, вечерняя форма без 
отрыва от производства). На курсе 
участники рассматривали комплекс 
вопросов, связанных с организацией 
производств по импортозамещению 
и повышению производительности 
труда в новых экономических усло-
виях, а также с повышением эффек-
тивности технологической подго-
товки производства и управлением 
производственной деятельностью в 
условиях цифровой трансформации.

Директор Алтайского региональ-
ного ресурсного центра Константин 
Ланин напомнил, что за три года 
реализации программы обучение 
прошел 191 специалист.

– Все проводится за счет средств 
регионального бюджета, – подчер-
кнул директор. – В среднем на одно-
го обучающегося тратится около 70 
тысяч рублей. С 2021 года этот объем 
средств не менялся. Для предприя-
тий и обучающихся участие в про-
грамме абсолютно бесплатное.

Евгений ПЛАТУНОВ 
 (фото автора)

  ПРОФЕССИОНАЛЫ 

  ПАНОРАМА .
В три раза больше

В России формирование реестра субъектов малого 
и среднего предпринимательства, имеющих статус 
социального предприятия, началось в 2020 году. В Ал-
тайском крае заявки на получение такого статуса рас-
сматривает межведомственная комиссия, созданная 
Управлением Алтайского края по развитию предпри-
нимательства и рыночной инфраструктуры.

В результате рассмотрения заявок в первом полу-
годии 137 предпринимателей официально признаны 
социальными. Число социальных предприятий в нашем 
регионе ежегодно увеличивается. В первом реестре, 
сформированном в 2020 году (по итогам деятельности 
2019 года), таких предприятий было всего 40.

Субъекты малого и среднего предпринимательства 
могут получить статус «Социальное предприятие», если 
они обеспечивают занятость социально уязвимых граж-
дан – инвалидов, одиноких родителей, пенсионеров, 
выпускников детдомов. Также статус социального пред-
приятия могут получить те, кто  производит товары 
(работы, услуги) для граждан, отнесенных к категориям 
социально уязвимых. 

А что с ценами?
По данным Росстата, в июне потребительские цены 

выросли на 0,37% к предыдущему месяцу (против 0,31% 
в мае к апрелю), а в годовом выражении инфляция 
выросла до 3,25% (против 2,51% в мае). В июне также 
ускорилось ослабление рубля. 

Июньское ускорение инфляции было обусловлено 
тем, что начали расти цены на товары (плюс 0,2% к маю 
– в основном за счет удорожания непродовольственных 
товаров); в мае в товарах была нулевая динамика. Цены на 
услуги в июне выросли на 0,83%, замедлившись по срав-
нению с майским ростом (1,13% по сравнению с апрелем).

Отключают за долги
В весенний и летний период «Газпром межреги-

онгаз Новосибирск» активнее занимается клиента-
ми-должниками, напоминает Минстрой Алтайского 
края. 

С апреля по июнь поставщик газа уведомил 2,7 тыс. 
должников в Алтайском крае и Республике Алтай о 
предстоящем прекращении подачи газа. Часть або-
нентов погасила долги после полученных уведомле-
ний. 303 неплательщика, из них 266 в Алтайском крае, 
37 в Республике Алтай, накопивших долги на общую 
сумму более 8,8 млн рублей и проигнорировавших 
предупреждения, были отключены от газоснабжения.

В соответствии с действующим законодательством 
основанием для отключения является отсутствие оплаты 
или неполная оплата поставленного газа в течение двух 
месяцев. Максимальная сумма долга у отключенных по-
требителей составила 124,8 тыс. рублей, минимальная — 
4,5 тыс. рублей. Основными причинами возникновения 
задолженности являются несвоевременная оплата потре-
бленного газа, нормативные начисления из-за неповерен-
ного счетчика, несвоевременная передача показаний и 
недопуск контролера для проверки счетчика газа.

Чтобы снова начать пользоваться услугой, абоненту 
необходимо погасить задолженность в полном объеме, 
а также оплатить расходы по отключению и повторно-
му подключению, которые в некоторых случаях могут 
превышать сумму основного долга.

Евгений ЧЕКИРКА

ЦБ не мешает росту экономики
«Недавно читал в одной краевой газете, что Центробанк 

пытается сдерживать инфляцию, а другие эксперты счи-
тают, что это мешает экономическому росту страны. А 
может ли ЦБ обосновать правильность своей политики?

Сергей Краснов, г. Бийск».

Вот что сказал по этому поводу на пресс-конференции с региональ-
ными журналистами заместитель председателя Банка России Алексей 
Заботкин:

– Последние месяцы у нас темпы роста экономической активности 
весьма высокие. В частности, согласно нашему мониторингу, они на-
ходятся на рекордных значениях за всю историю наблюдений. То же 
самое подтверждается майскими данными Росстата. Исходя из этого, 
я считаю, что политика ЦБ, направленная на снижение инфляции, не 
препятствует росту. А напротив, его поддерживает.

Темп подорожания товаров и услуг в прошлом году удалось сбить 
гораздо быстрее, чем после кризиса 2014–2015 гг. И это позволило нор-
мализовать ситуацию с кредитованием. Например, в прошлом году 
объем ссуд предприятиям рос максимальными темпами с 2013 года. 
В то время как в 2015 году динамика была около нуля.

Николай ПОСТЫШЕВ

  ВЛАСТЬ И БИЗНЕС .

  КОММЕНТАРИИ .

  «АП»–ИНФО .

Метят, чтобы денежку собрать

Плюс рабочие места

После введения обяза-
тельной маркировки 
по определенной группе 
товаров налоговые от-
числения от ее произ-
водителей вырастают 
как минимум на 30%. 
Эта цифра прозвучала 
недавно от московских 
специалистов на сове-
щании с алтайскими 
участниками оборота 
биологически активных 
добавок к пище. 

Как подготовиться
В России все больше това-

ров подлежит обязательной 
маркировке. Уникальными 
матрикс-кодами метят шубы, 
лекарства, обувь, духи. Про-
цедура эта хлопотная и неде-
шевая для производителей, 
которые потом свои затраты 
переносят в конечную цену, 
то есть на плечи рядового по-
требителя.

Число товарных групп, под-
лежащих кодированию, посто-
янно растет. Вот и с 1 сентября 
2023 года начнут маркировать 
очередные товарные группы. 
В их числе медицинские изде-
лия, вода для детского пита-
ния, безалкогольные напитки 
и соки, кресла-коляски, анти-
септики и биологически ак-
тивные добавки к пище (БАД).

Как подготовиться к нане-
сению специальных меток на 
БАД, недавно рассказывала на-
шим производителям Любовь 
Андреева, курирующая фарма-
цевтическую группу товаров в 
ООО «Оператор-Центр развития 
перспективных технологий». 
Именно эта московская ком-
пания отвечает в России за 
внедрение и работу системы 
маркировки «Честный знак».

Андреева напомнила, что 
уже с 1 сентября 2023 года все 
участники оборота БАД обя-
заны быть зарегистрированы 
в системе маркировки и опи-
сать свои товары в каталоге. А 
спустя месяц производители 
и импортеры БАД обязаны 
наносить код маркировки на 
потребительскую упаковку и 

подавать сведения в систему 
о вводе в оборот.

– Код действует в течение 
30 дней, – предупредила Ан-
дреева. – За это время нужно 
нанести его на свою продук-
цию и подать об этом отчет в 
систему. Затем нужно прове-
рить, читаются ли эти коды, 
не сотрутся ли…

Москвичка больше часа под-
робно объясняла дорожную 
карту внедрения маркировки. 
Честно сказать, журналисту 

«АП», человеку глубоко не по-
груженному в эту тему, стало 
жалко производителей БАД, 
которым теперь предстоит 
приобретать дополнительное 
оборудование, заполнять гору 
документов и нести ответствен-
ность вплоть до уголовной за 
несоблюдение процедуры. 
А правила действительно 
сложные, особенно в случае 
торговли подарочными набора-
ми, которые состоят из разных 
товаров, включая БАД.

Пиво-воды
С 1 декабря этого года начи-

нается обязательная маркиров-
ка безалкогольных напитков.  
Об особенностях этой кампа-
нии рассказал гендиректор 
«Вайланд Электроник» Сергей 
Ватажицын.

– Вы спросите, почему мы к 
внедрению маркировки БАД 
готовились два года, а сладкую 
воду – раз, и готово, – на секун-
ду повесил интригу Ватажи-

цын. – Да потому, что их мар-
кируют как обычную воду, все 
процессы отработаны. Только 
требуется время на оснащение 
оборудованием. Все оно россий-
ское, поэтому проблем с ним 
не будет. Правда, они появятся 
у крупных предприятий, где 
упаковка продукции идет с 
бешеной скоростью, поэтому 
таким компаниям нужны 
специальные аппликаторы.

Такое же оборудование по-
требуется и для маркировки 

баночного пива, которая всту-
пает в действие с 17 января сле-
дующего года.

Пиво на заводах разливают со 
скоростью 24 банки в секунду. 
И надо каждую успеть промар-
кировать. Сейчас производи-
тели пива пытаются для этого 
использовать лазерные принте-
ры. Вроде как в эксперименте 
получается, но в промышлен-
ном варианте еще не пробовали.  

– Если у вас скорость розлива 
превышает 1000 бутылок в час, 
то в любом случае потребуется 
автоматический аппликатор. 
Срок его изготовления даже 
в России составляет 2 месяца. 
Когда начнутся массовые заказы 
этого оборудования, то он может 
увеличиться до 3–4 месяцев, – 
предупредил гендиректор «Вай-
ланд Электроник». – Поэтому, 
если вы понимаете, что не успе-
ваете клеить руками, то надо 
заказывать немедленно. Если у 
вас мощности как у «Кока-Колы», 
то вы опоздали, потому что на 
ввоз немецкого аппликатора с 
учетом его изготовления и обхо-
да санкций уйдет не менее года.

Честныи�  ответ
В ходе семинара Любовь 

Андреева отметила, что если 
в БАД сейчас почти 45% под-
делок, то в упакованной воде 
практически нет контрафакта.

На вопрос журналиста «АП», 
зачем тогда нужна ее маркиров-
ка,  Сергей Ватажицын честно 
ответил:

– Кроме того, что маркиров-
ка защищает потребителя от 
подделок, так после ее введе-
ния налоговые сборы по товар-
ной группе увеличиваются как 
минимум на 30%. Потом пред-
приниматели жалуются: «Они 
душат малый серый бизнес». Да! 
Именно против малого серого 
бизнеса все это и сделано.

Так что, господа предпри-
ниматели, имейте в виду: не 
о борьбе с контрафактом, не 
о закреплении ваших брендов 
на рынке в первую очередь пе-
кутся инициаторы введения 
маркировки, а о росте нало-
говых отчислений. Бюджету 
нужны деньги.

Евгений ШУМИЛОВ 
(фото автора)

СПРАВКА
В 2023 году на участие в Губернаторской программе переподго-
товки инженерных кадров для промышленности и энергетики 
поступило более ста заявок от 43 организаций, в числе кото-
рых 35 промышленных предприятий и 8 предприятий энерге-
тического комплекса. В рамках конкурсного отбора комиссия 
рекомендовала к обучению кандидатуры 66 специалистов.

  ЯЗЫКОМ ЦИФР .
Динамика кредитования Динамика кредитования 
жителей Алтайского краяжителей Алтайского края
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Дмитрий Матвиенко.

В компании «Эвалар» маркировку БАД внедряют уже год.

Елена Дунина.
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Технолог барнаульской компании 
«Грин Сайд» Андрей Казьмин:

– Сложности с внедрением маркировки 
у нас есть, но нам придется с этим работать. 
Дополнительных сотрудников не набира-
ли, однако потратили на закупку обору-
дования несколько миллионов рублей.

Исполнительный директор АО «Баль-
зам» Наталья Грибач:

– Мы уже год на своем предприятии 
внедряем в тестовом режиме обязатель-
ную маркировку продукции. Для этого 
пришлось и самой осваивать большой 
массив информации и обучать сотруд-

ников. У нас небольшое предприятие, 
так что дополнительная нагрузка легла 
на каждого из них,

Специалисты ЦРПТ приезжали к нам 
на производство, мы с ними обговорили 
каждый шаг. Время от времени обраща-
емся к ним за консультациями по про-
блемным вопросам. Большая благодар-
ность Любови Владимировне Андреевой: 
она всегда на связи и готова объяснить 
непонятное. Тем не менее пока неясно, 
как будут работать с маркировкой сети, 
как при ограниченном бюджете ком-
пании решать вопрос с маркетплейса-
ми.   Максимально откладываем этот 

процесс, но понимаем, что час пик не за  
горами.

Уже приобрели оборудование для на-
несения маркировки, заплатив около 200 
тыс. руб. Также потратились на обучение 
сотрудников, приобретение расходных 
материалов, 

В среднем мы выпускаем порядка 150 
тыс. единиц продукции в год. Значит, будем 
платить только за матрикс-коды 90 тыс. руб. 
Чтобы компенсировать затраты, нам при-
шлось поднять стоимость своей продукции 
на 10% с марта, когда по плану ожидалось 
введение маркировки БАД. Это вызвало 
недовольство оптовых покупателей.
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  ОБРАЗОВАНИЕ .

  КРАТКО .

…И попугай вернётся
В Арбузовской школе Пав-
ловского района завер-
шается долгожданный 
капремонт.

В день нашего приезда часть 
помещений и учебных кабине-
тов была уже полностью готова 
и даже отмыта, но на фасаде 
еще не было вывески, а перед 
крыльцом через траншею пере-
бросили деревянные мостки. 
Хотя официальные торжества 
запланированы на 1 сентября, 
строители стремятся завер-
шить все свои обязательства 
по контракту уже к началу авгу-
ста. Из федерального бюджета 
на капремонт выделили более 
51 млн рублей, а общая сумма 
из бюджетов всех уровней со-
ставила почти 70 миллионов.

В ��������
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Первые изменения здесь 
начались пару лет назад, ког-
да в школе серьезно обновили 
спортзал. Как объясняет дирек-
тор Светлана Саблина, в 1980-е 
здание строили по частям сила-
ми муниципалитета и совхоза 
«Арбузовский», а в основе лежал 
проект общежития, а не школь-
ного здания. Видимо, поэтому 
здесь никогда не было актового 
зала, а теперь он появился на 
месте библиотечно-информа-
ционного центра и рассчитан 
на 70 зрителей. В нем уже смон-
тировали небольшую сцену и 
предусмотрели отдельный 
выход для артистов. Библио-
теку перенесли в помещения 
поменьше, а главное, больше 
не волнуются, что из-за празд-
ничных мероприятий испортят 
специальный пол в спортзале.

– Здесь у нас три кабинета об-
разовательного центра «Точка 
роста», – директор проводит 
экскурсию для журналистов, 
нескольких педагогов и уча-
щихся по уже готовым поме-
щениям. – Центр существует 
у нас не первый год, но теперь 
тут будет совершенно новая 
мебель в брендовых цветах и 
компьютеры.

Стены везде облицевали 
антивандальными панелями 
«Криплат», в основном в оттен-
ках светло-зеленого, но в кори-
доре мы заметили ярко-оран-

жевые акценты. Почти готова 
рекреация, куда после ремонта 
вернут попугая и многочислен-
ные растения. «Здесь и рыбки 
жили – мы этот уголок сделали 
своими руками», – объясняет 
учительница начальных клас-

сов Оксана Эртель, заглушаемая 
жужжанием шуруповерта.

��������  ���-������
– У меня дочь пойдет в пер-

вый класс, сын – в пятый, 

– говорит учительница рус-
ского языка Зинаида Ульрих. –
Я и сама эту школу окончила 
и рада, что теперь дети будут 
учиться в таких условиях. Когда 
я зашла в обновленный кабинет 
русского языка, даже мурашки 

пробежали: очень светло и ра-
достно. Я не скажу, что раньше 
школа была неуютной, – вы-
делялись деньги, ее красили, 
белили, но теперь она просто 
главный арт-объект нашего 
поселка (смеется).

Педагог замечает, что перед 
началом ремонта здесь провели 
родительские собрания и пред-
ложили всем причастным к 
школе самим выбрать будущие 
цвета кабинетов. Но к новым 
стенам прибавится абсолютно 

новая мебель и оборудование, 
включая интерактивные доски 
(было две, станет пять), рабочие 
места учителей и целый ком-
пьютерный класс.

Для отличницы Александры 
Ивашкиной это будет послед-

ний год в школе, и она рада, 
что подготовка к ЕГЭ пройдет 
уже в новых условиях.

– Это ответственный шаг 
для всех нас. И я склоняюсь к 
тому, чтобы поступать в педа-
гогический и, возможно, даже 
вернуться сюда и работать с 
детьми, – говорит девушка. – 
Мне кажется, такой ремонт дает 
новые перспективы всему на-
шему селу.

А шестиклассница Арина 
Большакова после экскурсии 
призналась нам, что больше 
всего теперь хочет увидеть реак-
цию одноклассников: «Тут очень 
многое изменилось в лучшую 
сторону!»

Кстати, ремонт начался в мар-
те, так что уроки весной прово-
дили в здании администрации, 
что, по признанию школьниц, 
тоже всем понравилось.

«Т����� �� ���������»
Заместитель директора ООО 

«СК Профлидер» Евгений Тютнев 
сообщил, что строители выпол-
нили все работы по утеплению 
и облицовке фасада, новой кров-
ле, а в целом объект готов на 90 
процентов.

– Мы заменили системы 
электроснабжения и ото-
пления, включая отдельные 
участки по спортивному залу 
и корпусу пристроя, а также 
подвальному помещению, – 
объяснил представитель под-
рядчика. – Сейчас работаем 
по слаботочным системам, 
которые готовы процентов 
на 80, производим работы в 
столовой. В подвале остались 
финишные штрихи, и у школы 
таким образом появились до-
полнительные площади. Если 
раньше он использовался как 
склад, то теперь учителя дума-
ют устроить там тир.

– Мы современные школы 
пока видели только на кар-
тинках, и поработать в такой 
– счастье вдвойне, – улыбается 
Оксана Эртель. – У нас много 
молодых педагогов, и этим 
летом мы обсуждали новые 
программы, особенно по вне-
урочной деятельности, чтобы 
задействовать все наши новые 
возможности.

Любовь КАРПОВА,
Евгений НАЛИМОВ (фото)

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

ОБЪЯВЛЕНИЯ ЧАСТНЫХ ЛИЦ. ПУБЛИКУЮТСЯ ПО КУПОНАМ.

М
Дома, квартиры

 3-комнатную квартиру в 2-квартир-
ном доме в с. Завьялово (озеро в 100 м,
близко к центру) на 1-, 2-комнатную 
в г. Барнауле. Тел. 8 (3852) 21-2-47.

П
Дома, квартиры

 В с. Анисимово Тальменского рай-
она (40 кв. м, огород 19 соток, имеет-
ся все, недорого). Тел. 8-923-650-8515.

Автотранспорт,
автопринадлежности
 Диски: литые (б/у, диаметром 14), 
стальные (б/у, диаметром 14). Тел. 
8-913-252-2220.
Автошины и диски (б/у, диаметром 
15). Тел. 8-913-252-2220.

Разное
Кресло-коляску Otto Bock (для взрос-

лых, в отличном состоянии, недоро-
го). Тел. 8-903-947-8897.
Банки стеклянные (б/у, 0,5–3 л). Тел. 
8-963-530-8648.

Р
 Отдам в добрые руки молодого 
кота (очень ласковый, окрас дымча-
тый, кудрявый, пушистый, ко всему 
приучен, кастрирован). Тел. 8-913-
228-5696.
 Отдам в добрые руки щенков (раз-
личных возрастов и окраса, возмож-
на доставка). Тел. 8-903-992-3885.
Отдам в добрые руки домашних 
котят (мальчик и девочка, возраст 
1,5 месяца, окрас дымчатый и ти-
гровый, к туалету приучены). Тел.: 
8-962-813-9730, 44-83-09.
Отдам в добрые руки кошку-мы-
шеловку (тигрового окраса, возраст 
8 месяцев, к туалету приучена). Тел. 
8-962-803-2795.

Присоединяйтесь
к группам

«Алтайской
правды»

в социальных сетях.
Общайтесь,
участвуйте
в акциях

и розыгрышах!

Реклама
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Земля ушла
из-под колёс

16 июля на барнаульской парковке 
легковой автомобиль полностью 
провалился под землю. В водокана-
ле города пообещали возместить 
владельцу транспортного средства 
понесенный ущерб в досудебном 
порядке.

Инцидент произошел в районе пересече-
ния улицы Попова и Северного Власихин-
ского проезда. Отмечается, что в момент 
обрушения асфальта в салоне машины ни-
кого не было.

В Сети появилось два видеоролика с места 
события. На первом видно, как из ямы торчит 
только передняя часть кузова и транспортное 
средство висит, зацепившись за края обрыва 
передними колесами.

На второй видеозаписи пострадавший 
автомобиль достают подъемным краном. 
Машину привязали за колеса тросами и 
тянут вверх, при этом она крутится вокруг 
своей оси.

В водоканале объяснили, что яма полу-
чилась в результате повреждения самотеч-
ной линии канализационного коллектора. 
Диаметр провала составил 90 сантиметров.

По ленинским местам
18 июля с 10.00 в Барнауле времен-
но ограничили движение по улице 
Брестской. В СГК уточнили, что та-
кие меры необходимы для замены 
участка теплосети.

Работы пройдут по обе стороны от проспек-
та Ленина, при этом движение на самом про-
спекте пока останется неизменным. Первый 
участок, где перекроют проезд, – от дома № 14 
до пересечения с проспектом Ленина по всей 
ширине проезжей части. Второй участок –
от дома № 11 до пересечения с проспектом 
Ленина по всей ширине проезжей части.

Таким образом, поворот с проспекта Лени-
на на улицу Брестскую по четной и нечетной 
стороне также будет невозможен.

Для ускорения работ подрядчик будет 
прокладывать сети сразу с двух сторон. 

Ремонт первого участка завершится до 20 
августа, на второй потребуется немного 
больше времени.

Дорожки
среди зелени

В барнаульском парке «Юбилейный» 
продолжаются ремонтные работы. 
В 2023 году в рамках второго этапа 
благоустройства этой обществен-
ной территории ведется строитель-
ство велобеговых дорожек.

Подрядчик заасфальтировал 70% от всего 
объема. Параллельно подготавливают осно-
вание для дальнейшей укладки покрытия, 
в том числе отсевного из мелкого щебня.

Всего планируется обустройство 3,6 ки-
лометра велосипедных и беговых дорожек. 
Все они будут освещены – рабочие уже уста-
навливают опоры.

Продолжается строительство модульно-
го туалета – необходимые коммуникации 
подведены и формируется площадка для 
последующей установки.

После завершения всех основных работ 
в парке организуют видеонаблюдение и вы-
садят около 250 новых деревьев. Еще 500 
саженцев пополнили зеленую зону в про-
шлом году.

Завершить благоустройство подрядчик 
планирует в начале сентября, отмечают в 
мэрии.

Никита ИВАНОВ

В первичном звене
В рамках государственный програм-
мы «Развитие здравоохранения Ал-
тайского края» в Советскую ЦРБ 
закупили новый рентгеновский ап-
парат. Его стоимость составляет 
более 8,5 млн рублей.

По словам главврача Петра Белых, новое 
оборудование заменит устаревшее, кото-
рое выработало свой ресурс. Полученный 
цифровой рентгеновский аппарат оснащен 
всеми современными функциями. На нем 
можно проводить рентгенографию грудной 

клетки, черепа, конечностей. Установка 
уже смонтирована, специалисты прошли 
обучение.

Советская ЦРБ обслуживает более 14 тыс. 
жителей. Новое современное оборудование 
установили в стационаре центральной район-
ной больницы, в котором размещены гинеко-
логическое, хирургическое, терапевтическое 
и детское отделения.

Новая медицинская техника будет ис-
пользоваться для оказания медицинской 
помощи в первичном звене здравоохранения, 
при диагностике и лечении заболеваний, 
оказывающих наибольшее влияние на ос-
новные причины смертности населения 
края: болезней сердечно-сосудистой системы, 
онкологических заболеваний, неотложных 
состояний.

К слову, за прошлый год в Алтайском 
крае было обновлено оборудование в 84 
медицинских организациях региона. На 
эти цели из краевого бюджета выделили 
682 млн рублей.

Дмитрий СЕРДОВ

Чтобы не разгонялись 
до 205 км/ч

На дорогах Алтайского края исполь-
зуются новые методы борьбы с на-
рушителями. Три автоматические 
камеры, установленные в легковых 
автомобилях,  работают на краевых 
и федеральных трассах региона по 
определенному маршруту.

Ознакомиться с ним можно на сайте Ал-
тайавтодора.

Как сообщает ведомство, специальные 
установки производят автоматическое 
измерение скорости в движении. Также 
они фиксируют нарушения, связанные с 
выездом на встречную полосу, с движением 
по обочине, с запретом для движения грузо-
вого транспорта. Оборудование распознает 
государственные регистрационные знаки 
с одновременным розыском транспортных 
средств.

Аппаратно-программное обеспечение 
формирует обзорные фотографии с визу-
ально различимыми номерными знаками, 
видеозаписи каждого нарушения. После 

чего данные передаются в ГИБДД для вы-
несения штрафов.

За 6 месяцев 2023 года было выявлено бо-
лее 43 тысяч нарушений. На одной из кра-
евых трасс была зафиксирована скорость 
автомобиля 205 км/ч.

Сделать мир более
доступным

С 2014 года в Алтайском крае дей-
ствует государственная программа 
«Доступная среда в Алтайском крае». 
Она направлена на повышение уровня 
доступности социальных объектов 
для людей с инвалидностью.

Три года назад в рамках госпрограммы 
начала действовать подпрограмма «Фор-
мирование системы комплексной реаби-
литации и абилитации инвалидов, в том 
числе детей-инвалидов, в Алтайском крае». 
На ее реализацию 80 региональным уч-
реждениям направлено 83,5 млн рублей 
(62,9 млн рублей из федерального и 20,6 
из краевого бюджетов). С помощью этих 
средств в краевых социальных учрежде-
ниях развиваются стационарозамещающие 
технологии, приобретается медицинское 
и реабилитационное оборудование, обуча-
ются специалисты.

Одно из таких учреждений – Комплексный 
центр социального обслуживания населения 
Барнаула, которому было выделено более 
8,2 млн рублей, сообщает Минсоцзащиты 
Алтайского края.

Финансовая поддержка помогла приоб-
рести более 100 наименований оборудо-
вания: игровые наборы, звуковые книги, 
массажные коврики, настольные игры и 
многое другое.

Как отмечают в комплексном центре, 
наиболее востребованы учебная кварти-
ра, сенсорные комнаты, оборудование для 
песочной терапии, ступенькоходы, трена-
жеры, имитирующие подъем по лестнице, 
и массажные кресла.

Финансирование программы продолжа-
ется, и в 2023 году комплексным центром 
будет закуплено оборудование еще по 14 
позициям на сумму 3,3 млн рублей.

Татьяна ПЕРВОВА

Объект готов на 90%.

 Куплю мед 2022-2023 года. Тел. 8-923-724-2950. Реклама
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Учитель русского языка и литературы Зинаида Ульрих.

Арина Большакова перешла в 6-й класс.Стены облицованы антивандальными панелями.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

  КРАТКО .   ЗНАЙ НАШИХ! .

  СОБЫТИЕ .

  КРИМИНАЛ .  КУЛЬТУРА .

Лидеры отрасли
Победителями ежегодного краевого кон-

курса «Лучшее промышленное предприятие 
Алтайского края» по итогам 2022 года стали 
три предприятия.

Это Алтайский завод прецизионных из-
делий, «Источник Плюс» (Бийск) и Барнаул-
трансмаш.

Всего за победу боролись 14 зарегистри-
рованных на территории края крупных 
промышленных предприятий. Конкурсная 
комиссия учитывала более десятка показа-
телей: динамику выручки, объем платежей в 
бюджеты всех уровней, динамику выработки 
и рентабельности, среднемесячную заработ-
ную плату и другие.

Перспективная 
десятка

Алтайский край занял 9 место в рейтинге 
регионов России по перспективности разви-
тия санаторно-курортного туризма. Наибо-
лее привлекательными для отдыхающих 
являются радоновые источники, сообщает 
портал Санатории-России.рф.

Авторы методики учитывали множество 
параметров, в частности, существующее коли-
чество мест в санаторно-курортных учрежде-
ниях, наличие природных лечебных ресурсов, 
используемые источники минеральных вод 
и лечебных грязей, транспортную логистику.

В настоящее время в Алтайском крае ра-
ботает 41 санаторно-курортная организация, 
общее число мест для размещения составляет 
8,4 тысячи единиц, а в отрасли занято более 
пяти тысяч человек. Город-курорт Белокуриха 
уже 11 лет подряд признается лучшим курор-
том федерального значения. В 2022 году его 
посетили 300 тысяч человек.

Всё кино в одном месте
18 июля в Государственном музее литера-

туры, искусства и культуры Алтая прошла 
презентация трехтомника «История россий-
ской кинематографии». О работе над книгой 
рассказал один из авторов – историк кино, 
доктор искусствоведения Валерий Фомин.

В презентуемом издании коллектив едино-
мышленников комплексно проанализировал 
российское кино с позиций истории отрасли 
в целом.

По мнению авторов, ни в одной стране 
система кино не менялась столько раз, как 
в России. Эмоциональные, аналитические, 
политические и производственные эпизоды 
перемежаются в трех книгах документами, 
иллюстрирующими события и факты.

Валерий Фомин вошел в состав жюри пер-
вого конкурса документального кино на Шук-
шинском фестивале. Творческая встреча в 
стенах ГМИЛИКА станет первым событием в 
программе Шукшинских дней на Алтае.

Порфирий ТАМИН

Обновили транспорт
14 июля автобусный парк образователь-

ных организаций Алтайского края попол-
нили 19 новенькими автобусами.

Министерство промышленности и торговли 
Российской Федерации дополнительно к по-
ставленным ранее транспортным средствам 
выделило 15 школьных автобусов российского 
производства марок «ГАЗ» и «УАЗ». Также выда-
ны 4 автобуса марки «ПАЗ», приобретенные в 
конце 2022 года за счет краевого бюджета. Всего 
из средств бюджетов всех уровней затрачено 
54,9 млн рублей.

3 новеньких «УАЗа» получили краевые шко-
лы-интернаты Бийска. Остальные автобусы 
переданы 13 сельским районам и  Барнаулу 
для замены транспортных средств, отрабо-
тавших предельный срок – 10 лет.

Дмитрий СЕРДОВ

Горячая пора
Алтайский гидрометцентр передает 

штормовое предупреждение из-за аномаль-
но жаркой погоды. До 24 июля в регионе 
ожидают волну потепления с температура-
ми воздуха выше +30 градусов.

Максимально высокая температура ожи-
дается в Рубцовской и Змеиногорской зонах 
19 июля – до +34 градусов, уточняют в МЧС 
региона.

В связи с этим высокую пожароопасность 
до 21 июля ожидают в Баевском, Шелаболи-
хинском, Волчихинском, Змеиногорском, 
Поспелихинском, Рубцовском, Угловском, 
Усть-Калманском, Шипуновском и Чарыш-
ском районах.

В чрезвычайном ведомстве напоминают о 
необходимости соблюдения следующих пра-
вил: старайтесь меньше находится на жаре; 
не оставляйте детей и животных в припарко-
ванных автомобилях; соблюдайте питьевой 
режим, избегая сладких и алкогольных на-
питков; носите легкую и свободную одежду из 
натуральных тканей и головной убор; будьте 
осторожны при отдыхе на воде, купайтесь 
только на официальных пляжах.

Никита ИВАНОВ

(Начало на 1 стр.)

А старшая дочь писателя, филолог и переводчик 
Екатерина Шукшина сказала: «Сегодня я хочу поже-
лать всем нам подлинного праздника».

Вечером с традиционной красной дорожки перед 
краевым театром драмы начался XXV Всероссийский 
Шукшинский кинофестиваль. Участниками церемонии 
стали Екатерина Шукшина, народная артистка РСФСР 
Ирина Купченко, лауреат Госпремии Игорь Петренко 
и другие участники фестивальных программ – режис-
серы, продюсеры, артисты, председатели конкурсных 
жюри. Писательскую делегацию представляли поэты 
Елена Лапшина и Михаил Левантовский, прозаик, 
поэт, переводчик Нина Орлова-Маркграф.

Напомним, кинофестиваль проводится при под-
держке Министерства культуры РФ. Церемония его 
открытия была показана на большом экране возле 
театра драмы. Позже на этой уличной площадке откры-
лась конкурсная программа короткометражного кино. 
Первый фильм кинофестиваля – картину «У самого 
Белого моря» – показали вчера вечером в кинотеатре 
«Мир», ее представил Борис Галкин, сыгравший одну 
из ведущих ролей.

Подробнее о событиях и участниках Шукшинских 
дней мы будем рассказывать в ближайших номерах 
«АП».

Любовь КАРПОВА, 
Андрей КАСПРИШИН (фото)

«Желаю подлинного 
праздника»

Захватывающие каникулы
В 2021 году в России стартовал проект по созданию 
точек концентрации талантов «Гений места» в 
общедоступных библиотеках. В Алтайском крае 
такими точками являются пять модельных биб-
лиотек нового поколения, открытых в рамках 
нацпроекта «Культура».

В 1 полугодии 2023 года эти 
библиотеки провели 38 меро-
приятий по продвижению кре-
ативных индустрий, сообщили 
в Минкультуры региона.

Центральная модельная биб-
лиотека Славгорода провела 
лекцию «Всё о репортаже. Я де-

лаю репортаж». Молодежь уз-
нала, что такое репортаж, как 
подготовить сюжет и работать 
в кадре, и не упустила шанс по-
лучить ответы на волнующие 
вопросы о тонкостях профессии.

Центральная детская библи-
отека Бийска проводит цикл 

занятий по обучению юных 
пользователей литературному 
творчеству.

Барнаульская библиотека 
№ 10 развивает направление 
«Музыка и саунд-дизайн». Ре-
бята показали посетителям 
библиотеки спектакль-притчу 
по мотивам народных сказок 
Республики Алтай «Алтайская 
сказка».

В Центральной модельной 
библиотеке Новоалтайска 
прошла встреча с режиссером 
детского инклюзивного театра, 
ведущей актрисой краевого те-

атра драмы им. В.М. Шукшина 
Анной Бекчановой.

А в Центральной модельной 
библиотеке Рубцовска продол-
жает работу комикс-клуб.

В июле подошел к концу пер-
вый этап второго конкурса для 
посетителей и представителей 
библиотек «Гений – это ты!». Кан-
дидаты от библиотек-участниц 
проекта из Алтайского края по-
борются за возможность пройти 
обучение маркетингу в социаль-
ных сетях, дизайну сайтов и ме-
неджменту проектов.

Дмитрий СЕРДОВ

Горе-
«шпион»

Житель Новоалтайска по-
пытался заняться незаконным 
оборотом специальных техни-
ческих средств, предназначен-
ных для негласного получения 
информации. В итоге его задер-
жали сотрудники УФСБ России 
по краю.

Мужчина приобрел в Интер-
нете предметы со скрытыми 
функциями видеофиксации и 
аудиозаписи: зарядное устрой-
ство и электронные часы. Все 
это ему понадобилось для того, 
чтобы следить за человеком для 
получения личных компромети-
рующих сведений.

Но сразу после того, как по-
чтовая посылка оказалась в ру-
ках злоумышленника, к нему 
подошли сотрудники органов 
госбезопаности.

Согласно заключению экспер-
та-криминалиста, изъятые из 
незаконного оборота предметы 
являются работоспособными 
специальными техническими 
средствами, позволяющими уда-
ленно и скрытно получать инфор-
мацию без ведома ее владельца, 
сообщили «АП» в пресс-службе 
УФСБ России по краю.

В отношении мужчины воз-
буждено уголовное дело. С начала 
2023 года УФСБ России по краю 
пресечено восемь каналов поста-
вок в регион специальных техни-
ческих средств, предназначенных 
для негласного получения ин-
формации. Среди отправителей, 
ставших фигурантами уголовных 
дел, – жители Калининграда, Рес-
публики Татарстан, Волгоград-
ской, Орловской и Свердловской 
областей, Республики Крым.

Увлеклись…
Трое жителей Ключевского 

района обвиняются в похище-
нии человека по предваритель-
ному сговору.

В начале июня 2023 года работ-
ник крестьянско-фермерского 

хозяйства привел в негодность 
принадлежащее хозяину КФК 
имущество, после чего начал 
скрываться. Тогда тот решил 
проучить провинившегося и 
позвал на помощь брата. Они 
разыскали мужчину, против его 
воли поместили в автомобиль, а 
затем доставили на территорию 
хозяйства, где удерживали под 
присмотром своего знакомого. 
Затем пленника освободили со-
трудники полиции.

Теперь все трое мужчин, счи-
тавших, что имеют право лишать 
свободы человека, стали фигуран-
тами уголовного дела и взяты под 
стражу, сообщила «АП» помощник 
руководителя управления регио-
нального Следкома РФ Людмила 
Рязанцева. Устанавливаются все 
обстоятельства случившегося.

Далеко не уехал
В Железнодорожный район-

ный суд Барнаула направлено 
уголовное дело в отношении 
похитителя дорогостоящего 
велосипеда.

Мужчина проходил по улице 
Молодёжная в Барнауле, где в од-
ном из офисов фирмы по прокату 
и ремонту спортивного снаряже-
ния увидел велосипед, который 
был собран владельцем вручную. 
Стоимость его составляет более 
330 тыс. рублей.

Видимо, на прохожего вид тако-
го велосипеда произвел неизглади-
мое впечатление, так как молодой 
человек решил заполучить его во 
что бы то ни стало. Злоумышлен-
ник прошел в помещение офиса, 
забрал желаемое и просто покатил 
велосипед по улице Молодёжная. 
Однако скрыться с похищенным 
не смог, поскольку через несколько 
минут его задержал работник этой 
фирмы. А потом вору пришлось 
объясняться в полиции.

Мужчина полностью признал 
свою вину в краже, сообщили 
«АП» в прокуратуре Алтайского 
края. Каким будет наказание для 
него, решит суд.

Подготовила 
Тамара ЛОГИНОВА

Рубцовский театр песни 
«Мечта» стал лауреа-
том IV музыкального 
образовательного фо-
рума Леонида Агутина, 
получив от жюри выс-
ший балл.

С������ � 0,5
Группа Happy voices театра 

песни «Мечта» в составе Софьи 
Клименко, Полины Коршак, Ека-
терины Мамаевой и Вероники 
Проказовой произвела фурор на 
масштабном культурно-образова-
тельном мероприятии, которое 
проходило в Сочи. Девушки ис-
полнили When I’m gone («Когда я 
уйду»), аккомпанируя себе на… 
стаканах!

– Мы рассчитывали на особое 
внимание к этой композиции, – 
признается руководитель театра 
песни Светлана Харитонова. – 
Исполняем ее не первый год, и у 
девочек получается качественно 
и профессионально. Поэтому они 
были вполне готовы выступать 
на таком уровне с этим номером. 
Мы надеялись на эту фишку, и 
она сработала!

Остальные вокалисты высту-
пали предсказуемо, стараясь 
привлечь внимание хореогра-
фическим сопровождением, яр-
кими костюмами. Рубцовчанки 
их не использовали вовсе. Все, 
что требовалось на сцене, – стол, 
четыре стула, четыре стойки с 
микрофонами и стаканы. Слож-
ная ритмическая перкуссия и 
великолепные вокальные дан-
ные девчонок взорвали зал и 
музыкальных экспертов.

Все члены жюри поставили 
группе из Рубцовска по 10 бал-
лов, а председатель добавил еще 
полбалла, что обеспечило ей по-
беду в номинации «Ансамбли» в 
вокальном направлении. Еще 

двумя лауреатами стали москов-
ские участники.

Светлана Харитонова и ее 
воспитанницы все еще перепол-
нены эмоциями. Ведь получить 
дополнительно 0,5 балла – это 
выше высшего! Да и дважды 
услышать «браво!» от Ларисы 
Долиной дорогого стоит.

«З��̈���» ���������� 
�����

«Мечта» получила возмож-
ность предстать перед именитым 
жюри, выиграв главный приз 
конкурса «Большой артист» в 
Барнауле. Им стал сертификат 
на участие в финале вокального 
конкурса форума.

В мероприятии участвовало 
около пяти тысяч детей. Оцени-
вали конкурсантов продюсер 
проекта «Голос» Андрей Сергеев, 

известная певица Лариса Доли-
на, музыкант Николай Агутин – 
отец Леонида Агутина, актер 
и шоумен Станислав Ярушин, 
современная звезда Миа Бойка, 
продюсер и музыкант Маша 
Шейх, певица и замечательный 
педагог Этери Бериашвили.

Лауреаты были приглашены 
на гала-концерт, посвященный 
55-летию Леонида Агутина. Happy 
voices выступали с Миа Бойка с 
песней «Не унывай», а также 
участвовали в номерах с Димой 
Биланом и другими звездами.

Теперь рубцовские девчонки 
знают, что способны на многое и 
достойны стоять на одной сцене 
со знаменитостями. Больше не 
будут втягивать головы в пле-
чи при виде звезд: «А-а-а, Долина 
зашла, а мы тут репетируем!» – 
научились воспринимать их 
спокойно.

– В глубинке у людей часто 
низкая самооценка, – отмечает 
Светлана Харитонова. – А успех в 
конкурсе и совместные выступле-
ния со звездами помогут ее при-
поднять и верить в себя больше, 
чем раньше. Этот форум позволит 
девочкам быть более уверенны-
ми в себе, не бояться выступать 
на таком уровне и развиваться 
дальше в этой профессии.

С �������  �� �����
Самое яркое впечатление у 

участниц группы Happy voices от 
реакции жюри. Они, конечно же, 
ехали за победой, но понимали, 
что соперники очень сильные. 
Были готовы к любой оценке и 
критике. А когда эксперты апло-
дировали стоя, не сразу поверили, 
что это происходит с ними. За ку-
лисами долго плакали от радости.

Вероника Проказова в полном 
восторге от гала-концерта:

– Мы никогда не выступали 
на такой большой сцене при 
огромном количестве зрителей 
и плюс еще с такой звездой как 
Миа Бойка. Она очень круто поет!

Девушка планирует продол-
жить свой путь в этом направ-
лении: поступить в Новосибир-
ский музыкальный колледж на 

эстрадно-джазовое отделение и 
получить профессию педагога 
вокала. А еще стать певицей, 
писать свои песни.

У Полины Коршак подобные 
планы, но их пришлось скоррек-
тировать.

– Я должна была в этом году по-
ступать в колледж, но по срокам 
совпало с форумом, и я расстави-
ла приоритеты так, что поехала 
на форум. Не факт, что такое по-
вторится, а поступить я могу и в 
следующем году, – объясняет она.

Полине приятно осознавать, что 
она с подругами продемонстриро-
вала уровень не хуже столичного. 
Никто ведь не знал про Рубцовск, 
на награждении его даже непра-
вильно назвали. А теперь о Рубцов-
ске знают, и это классно!

Людмила МАКОВЕЦКАЯ 
(фото автора 

и театра песни «Мечта»)

Долина поверила в «Мечту»

Триумфаторы форума – группа Happy voices с руководителем Светланой Харитоновой (в центре). Реакция на вердикт жюри была бурной.

ФАКТ
Номер со стаканами – 
фишка коллектива 
Happy voices. На уникаль-
ное исполнение людям 
интересно смотреть. 
Они видят что-то неве-
роятное вживую.

Борис Галкин познакомился с Шукшиным на съемках фильма.


